

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.947

Sábado 11 de Marzo de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

LA TRAGEDIA DEL MADRID MARTIR

Anoche se luchaba hasta en las estaciones del Metro

Dice "Agencia Havas": Los comunistas saquean los edificios que abandonan y asesinan a sus habitantes, habiendo incendiado algunos inmuebles. Los anarquistas se han unido a los comunistas. Los edificios de la Plaza de Manuel Becerra están demolidos

EL CONSEJO ANUNCIA QUE MADRID VUELVE A LA NORMALIDAD

Rendición de focos comunistas

A las once y media de hoy comunique el Consejo de Defensa de Madrid la siguiente nota del general del Consejo de Defensa de Madrid:

"Españoles: Los elementos serbios que se habían hecho fuertes en el edificio ocupado por el Comité central y provincial del partido comunista, se han entregado sin condiciones a las fuerzas del Ejército republicano, guardias de Asalto y Carabineros.

El Consejo Nacional de Defensa hace público el heroico comportamiento de las fuerzas citadas que, una vez más, han rivalizado en el cumplimiento del deber.

Españoles: Madrid vuelve a la normalidad."

NOTA DE LA ALCALDIA DE MADRID

A continuación fué radiada una nota de la Alcaldía de Madrid, que dice siguiente:

"Han pasado con exceso los momentos en que se podía explicar la falta al servicio de una parte del personal municipal. Las fuerzas de la República, leales al Consejo Nacional de Defensa, han vencido los focos que en algunas barriadas impedían circular y podían poner en riesgo la seguridad de los ciudadanos. Ante ello, la Alcaldía hace público por la presente su firme decisión de tomar energicas medidas contra todos sus funcionarios que desde mañana, 12 de los corrientes, dejen de acudir puntualmente al servicio.

Madrid, 11 de Marzo de 1939."

DICE EL GENERAL FAUPEL EE. UU. y España

Berlín, 10.—Las declaraciones hechas ayer por el general von Faupel en el Instituto Iberoamericano de Berlín, han sido falseadas por ciertos periódicos extranjeros.

Lo que dijo el general Faupel fué siguiente:

La Conferencia Panamericana de Lima se quiso aprovechar por Estados Unidos para agitar contra los Estados totalitarios, y particularmente contra Alemania. La nueva política de «buena vecindad» que trata de poner en práctica Washington, no es más que una continuación de aquella tendencia imperialista de Estados Unidos que se observó a través de la Historia de los siglos XIX y XX.

Es cierto que el ideal iberoamericano se intensifica como consecuencia de la victoria del Generalísimo Franco y de las declaraciones del Caudillo nacional, según las cuales España fomentará sus relaciones con aquellos jóvenes Estados que son sus hijos espirituales. Atacando a los Estados autoritarios en Washington, se quiere dificultar la aproximación hispanoamericana, porque de realizarse se quebrantaría la posición de Estados Unidos en el hemisferio occidental.

Terminó el general Faupel diciendo que es más legítima la unión iberoamericana que la panamericana, pues Estados Unidos no tienen ningún factor de contacto, ni geográfico ni espiritual con las naciones de América del Sur.

Sin novedades en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 10 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Japón protestará ANTE LA CORONACION DEL PAPA PIO XII en Londres

Por la ayuda económica que presta a China

Londres, 10.—El ministro japonés de Relaciones Exteriores ha declarado hoy ante la Cámara de representantes que el Japón tiene que estudiar el modo de elevar su protesta contra Gran Bretaña por la creación de un fondo para la estabilización de la moneda china.

El Gobierno japonés sostiene que tal fondo representa una ayuda financiera a China.

El embajador de Inglaterra ha informado hoy al ministro de Relaciones Exteriores del Japón sobre la ayuda financiera en proyecto de Gran Bretaña a China.

MUNDIAL

Colombia y la España Nacional

El embajador rojo abandona el edificio de la embajada

Bogotá, 10.—El Gobierno colombiano declara que la renuncia de Manuel Azaña a la presidencia; la negativa de Martínez Barrio a sustituir a aquél y la huida del Gobierno Negrín significan la desaparición plena de toda institución de carácter jurídico en la zona roja española, por lo que no puede admitirse la existencia de un Estado normalmente organizado en aquel territorio.

En su consecuencia, Colombia rompe toda relación diplomática con la zona citada de España, decisión que ha sido comunicada al que se hacía llamar ministro de España en Bogotá, el cual ha abandonado ya el cargo y la Embajada, dejando en ésta el mobiliario y los archivos.

MUNDIAL



Su Santidad el Papa Pio XII orando en la capilla Sixtina inmediatamente de su elección

Ciudad del Vaticano, 10.—Hoy se ha oficiado una misa por el eterno descanso del alma del Papa Pio XI, mientras continúan los preparativos para la coronación de su sucesor. Muchos obreros se ocupan de colocar tapices y colgaduras y en instalar altavoces en la plaza de San Pedro para que la multitud pueda seguir el desarrollo de la gran ceremonia de la coronación.

Las puertas de la basílica se abrirán el domingo a las seis de la mañana, empezando los oficios a las 8,05 horas.

¿QUE SUCEDE EN ESLOVAQUIA?

El pueblo se manifiesta contra el Gobierno checo

Los ministros eslovacos destituidos dirigen un llamamiento al Canciller Hitler Este se reune con sus más íntimos consejeros

Berlín, 10.—La situación en el territorio eslovaco es muy confusa y grave a causa de la destitución del primer ministro Tisso y de otros miembros del Gobierno eslovaco, decretada por el presidente de Checoslovaquia. El Gobierno federal ha enviado tropas y gendarmería al territorio eslovaco, donde han sido ocupados, en diferentes ciudades, los edificios oficiales.

Tisso era defensor de la autonomía absoluta de Eslovaquia, lo cual ha determinado la decisión del Gobierno de Praga. En Bohemia se manifestaron los estudiantes contra las decisiones del Gobierno checo, por lo que fueron enviadas tropas motorizadas con carros de asalto para ocupar la residencia de aquéllos, en la que los estudiantes ensayaron hacerse fuertes después de cerrar las puertas y solicitar auxilio de la población eslovaca, pero las tropas enviadas por Praga entraron por una puerta lateral que franqueó un portero de raza judía.

La gendarmería y las tropas de Checoslovaquia han efectuado numerosas detenciones.

Según un corresponsal de un periódico vienés, partidario del padre Linka, nacionalistas eslovacos, ocuparon a las dieciséis horas el Banco de Presburgo. Poco después se presentó la gendarmería checa, que obligó a diseminarse al público congregado en la plaza delante de aquel edificio, para lo cual dichas fuerzas tuvieron que hacer disparos.

Un informe de última hora dice que el general jefe de las fuerzas checas enviadas al territorio eslovaco ha proclamado la dictadura militar.

Parece que se han cometido violencias contra círculos y personas de nacionalidad alemana, estando cercado por tropas checas el Consulado del Reich en una de las poblaciones.

La Agencia D. N. B. cree saber que el Gobierno eslovaco destituido ha enviado una nota al Gobierno alemán solicitando auxilio.

Londres, 10.—Los temores sentidos esta mañana en Praga sobre un posible golpe de Estado por parte de los separatistas eslovacos, han dado lugar a severas medidas de previsión en aquel territorio por parte del Gobierno federal de Praga.

El presidente de Checoslovaquia ha destituido al jefe del Go-

(Continúa en la página 2)

¡A Méjico!

Nueva York, 10.—El Gobierno de Méjico ha ordenado el regreso del embajador mejicano cerca del mando rojo español, pero al mismo tiempo se han cursado instrucciones al ministro de Méjico en París para que extienda pasaportes a todos los fugitivos de España que quieran trasladarse a aquella República.

MUNDIAL

¿Conferencia de cinco jefes de Estado?

Londres, 10.—El ministro británico del Interior apuntó esta noche la posibilidad de que se celebre una conferencia de cinco hombres de Estado: Hitler, Mussolini, Stalin, Daladier y Chamberlain, que iniciarán sus esfuerzos para la elaboración de un plan encaminado a fortalecer la paz.

Si tal se hiciera, se abriría paso hacia una era de oro, en la que el nivel de vida alcanzaría casi la perfección.

También habló el ministro de la confianza que en sí mismas manifiestan las potencias democráticas. Los vastos programas de rearme de Inglaterra, Francia y Estados Unidos son una prueba de la fuerza y vigor de dichos países y de su decisión de defender sus históricas libertades.

Londres, 10.—La Prensa británica publica informaciones de sus corresponsales sobre la situación internacional europea. El tono optimista de tales informaciones parece basarse en la opinión de que el problema español, cesadas las hostilidades, dejará de ser amenazador para la paz continental.

Por otro lado, se admite que las diferencias franco-italianas no son imposibles de solucionar.

Por último dicen que con una mejoría de las relaciones internacionales sería posible iniciar gestiones en pro de la limitación de armamentos.

MUNDIAL

Las entradas al Metro están llenas de cadáveres

POR LAS CALLES DE MADRID SOLO CIRCULA GENTE ARMADA

Nueva York, 10.—Informan desde la frontera de Hendaya que la «rebelión» comunista se ha extendido a otras poblaciones de la zona roja. Aunque las noticias son confusas, parece ser lo cierto que está lejos de ser sofocado el levantamiento de las gentes adictas a Negrín y Moscú. Las informaciones de hoy concretan que la lucha continúa en Murcia y en Ciudad Real. Otros grupos se sostienen en Valencia y en Cartagena.

En Madrid no se ve por las calles más que gente armada. Los tranvías no circulan, y la población civil se pone a cubierto, en lo que es posible, de la lucha.

El Generalísimo Franco, aunque afectado por la tragedia que se desarrolla en el corazón de Madrid, espera con calma, listo para iniciar una formidable ofensiva o para obrar pacíficamente si se produce la rendición.

DE HOMBRE A HOMBRE

Berlín, 10.—En Madrid continúan los combates. Los partidarios de Negrín están atrincherados en muchos edificios, y se combate de hombre a hombre en diversos barrios de la capital.

LA LUCHA EN EL METRO

Londres, 10.—Continúa la resistencia opuesta por los comunistas al Consejo de Defensa constituido en Madrid.

Noticias recibidas hoy de la frontera de Hendaya y de Madrid, indican que el alzamiento es más serio de lo que las primeras versiones daban a conocer.

Hoy se desarrollaron violentas luchas en la plaza de Manuel Becerra, distrito del Este de Madrid, que está defendida por los comunistas, haciendo ambas partes uso de tanques y artillería. Según otras informaciones, las posiciones comunistas fueron bombardeadas.

(Continúa en la primera columna de la segunda página.)

BARCO PIRATA

La «neutralidad inglesa»

Dimos cuenta ayer de que la emisora inglesa «Radio Daventry» comunicaba, con cierto alborozo, que un buque inglés había burlado el bloqueo y conseguido entrar en el puerto de Valencia con carga de víveres (?).

La misma emisora informó anoche: «El barco británico que ayer burló el bloqueo de la flota nacional y entró en Valencia, fué detenido por los buques de guerra de Franco cuando salía del puerto.

Dos destroyers ingleses enviados en su ayuda le escoltan actualmente en dirección a Gibraltar.»

Sin comentarios.

ESTADOS UNIDOS Y LA ESPAÑA NACIONAL

Piden el reconocimiento de Franco

Se prohíbe la proyección de una película de la España Nacional

Washington, 10.—Prensa Asociada comunica que dos miembros de la Cámara yanqui de representantes pedirán al Consejo que Estados Unidos reconozcan al Gobierno del Generalísimo Franco. Apoyan su proposición en que esta decisión beneficiaría las relaciones internacionales de Estados Unidos con los países sudamericanos.

Se añade en la proposición que el Gobierno republicano ya no existe, según se ha declarado por las importantes Cancillerías de Europa.

Uno de los dos representantes citados hizo con anterioridad al Gobierno yanqui la misma citación.

Berlín, 10.—Mientras que en Nueva York las grandes casas judías cinematográficas filman y proyectan películas calumniadoras contra los Estados totalitarios, se ha impedido la proyección de una película de la España Nacional relativa a la guerra. Esta decisión de las autoridades yanquis ha dado lugar a actos de protesta de los amigos de la España Nacional, interviniendo varios oradores, los cuales previenen a los norteamericanos contra el peligro que representa Roosevelt, de tendencia favorable al bolchevismo.

Los Estados Unidos—dijeron los mismos oradores—tienen grandes perspectivas de ser víctimas de los agentes bolcheviques que huyeron de España y que ensayan entrar en América tomando a Méjico como puente para penetrar en los Estados Unidos. El pueblo norteamericano debe estar seguro de que una guerra contra los Estados totalitarios significaría una contienda en favor del soviético.

Denunciaron también que el embajador rojo español en Washington, Fernando de los Ríos, ha gastado de 25 a 29 millones de dólares en propaganda comunista en Estados Unidos.



Tisso, a la izquierda, presidente del Gobierno eslovaco, que ha sido destituido, retratado con el general Sirovy cuando éste ocupaba la presidencia de Checoslovaquia

FINO COQUINERO
Amonillado finísimo
Osborne

deadas por la aviación afecta al Consejo.

Desde París comunican que los comunistas se hicieron dueños de Alcalá de Henares, cuya posesión tuvieron hasta la pasada noche, en que fueron desalojados por las fuerzas que envió Miaja.

En Madrid hubo momento en que los partidarios de Negrín se apoderaron del ministerio de Marina, del rascacielos de la Telefónica y de otros grandes edificios. Los comunistas tuvieron que abandonar tales edificaciones, pero la lucha se mantenía en algunas estaciones del Metro.

Desde Burgos participan que la situación en Madrid ha empeorado y que los comunistas han vuelto a ocupar puntos importantes de la ciudad, aislando ésta del exterior.

DETALLES DESCONSOLADORES

París, 12 (m.)—La Agencia Havas informa que los comunistas no han abandonado todavía las posiciones del interior de Madrid, ni las de las afueras de la ciudad, y que continúan oyéndose las explosiones de bombas y el tableteo y las descargas de ametralladoras y fusiles. Los combates se han reanudado en diversas partes de la capital.

Existe confusión, y no hay posibilidad de informar con exactitud. Es imposible también garantizar la veracidad de las noticias difundidas por Unión Radio.

Los más fuertes combates se libran en el barrio de San Bernardo, y especialmente en la plaza de Manuel Becerra, que no ha caído en poder de las fuerzas del Consejo como éste ha anunciado. Ambos bandos combaten con tanques, artillería y aviación.

También se afirma que unidades comunistas se retiran en dirección a Valencia ante la presión de las fuerzas de Miaja, y que aquellas vuelan tras de sí los medios de comunicación.

La población madrileña pasa por instantes de indescribible angustia.

La aviación del Consejo ha actuado sobre posiciones comunistas de Chamartín de la Rosa. Los juegos antiaéreos de los aviones de Negrín han derribado un aparato "republicano". También emplea Miaja la aviación para arrojar proclamas invitando a sus adversarios a rendirse.

Parece que los comunistas, al retirarse de los edificios donde se hacen fuertes, los saquean y asesinan a sus habitantes. También han prendido fuego a algunas casas, que dan a Madrid un aspecto desolador.

Los puestos de socorro están llenos de heridos, civiles y militares. Los anarquistas se han unido a los comunistas.

En un combate aéreo entre aviones de los comunistas y de los "republicanos", ha sido derribado un trimotor de los últimos.

Continúan los combates por la posesión de la plaza de Manuel Becerra, la cual ofrece un aspecto terrorífico. La mayoría de las casas de dicha plaza han quedado demolidas.

Otros combates se han librado en los edificios del ministerio de Marina, en la Telefónica y en otros que han pasado alternativamente a poder de uno o de otro bando.

También se lucha en algunas estaciones del Metro, cuyas entradas están llenas de cadáveres. Contra estas posiciones subterráneas de los rojos, Miaja ha ordenado el empleo de bombas de alta potencia.

Las comunicaciones de Madrid con el exterior siguen cortadas.

A las doce de la noche continuaba la lucha. La Embajada de Francia está defendida por las fuerzas de Miaja en vista de que los comunistas siguen intentando asaltarla, originándose con este motivo choques violentos.

Desde las trincheras nacionales se percibe perfectamente el fragor de la lucha, distinguiéndose con claridad el empleo de todas las armas.

El Consejo Nacional de Defensa continúa empleando todos los medios a su alcance, pero los comunistas siguen recibiendo unidades de refuerzo.

Últimas noticias dicen que algunas unidades comunistas avanzaban esta noche en Madrid sobre el Cuartel general del Consejo de Defensa, saliendo a su encuentro contingentes de fuerzas de Miaja, que consiguieron rechazarles, pero a costa de gran mortandad por ambas partes. Los comunistas se replegaron hacia la Castellana, extendiéndose luego por la calle de Goya y otras, donde al fin se rindieron.

Quedan en libertad las transacciones de ganado de cerda y lanar entre las distintas provincias

Burgos, 10.—La Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, ha publicado las dos notas siguientes:

«El Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes da, con esta fecha, las órdenes oportunas para que, por mediación de los excelentes señores gobernadores civiles, se abone a los respectivos suministradores el 50 por 100 de las facturas pendientes de pago por las remesas recientemente realizadas a la región liberada de Cataluña por cuenta de este Servicio Nacional.

El pago es ordenado a la presentación en estas oficinas de los documentos que acrediten la facturación de la mercancía, verificándose el resto hasta el abono total con la mayor urgencia y una vez comprobada su recepción en el punto de destino.

Burgos, 7 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El jefe del Servicio Nacional, César Sanz Pastor.»

«La Jefatura del Servicio pone en general conocimiento que se ha ordenado a los excelentes señores gobernadores civiles queden en libertad las transacciones de ganado de cerda y lanar entre las distintas provincias, con rigurosa sujeción a las tasas establecidas, advirtiéndose asimismo que no podrá ser obstáculo para la realización de esta medida las consideraciones de abastecimiento interior de ella, ni los suministros que tengan que realizarse a establecimientos industriales.

Burgos, 7 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El jefe del Servicio Nacional, César Sanz Pastor.»

AL ABANDONAR OSSORIO LA EMBAJADA DE ESPAÑA EN BUENOS AIRES

Numerosos grupos de personas le obsequian con una silba estrepitosa

Burgos, 10.—Una vez reconocido el Gobierno del General Franco, se procedió a entregar a su representante en la Argentina, don Juan Pablo de Lojendio, los edificios de la Embajada y consulados de España en aquella República.

El representante del general Franco se negó a tratar con Ossorio y Gallardo ni con ningún representante rojo, habiéndose ofrecido los funcionarios del ministerio de Asuntos Exteriores para que por su mediación fuese hecha la entrega de la Embajada.

Efectivamente, a las cuatro de la tarde del día convenido se presentaron en nombre del representante del General Franco, el señor don Francisco de Amat, encargado de los asuntos consulares y el agregado a la representación del General Franco, don José Ignacio Ramos, quienes en contacto directo con los miembros de la Embajada roja, procedieron a practicar el inventario del edificio y sus bienes.

Una vez terminado esto, se extendió un acta con intermediación siempre de los funcionarios de Relaciones Exteriores. Acto seguido, abandonó la Embajada Ossorio y Gallardo, que fué silbado a la salida por los numerosos grupos de personas que, informadas de lo que sucedía, acudieron a ver izar la bandera nacional en la Embajada de España.

Fué avisado el representante del General Franco, quien inmediatamente llegó a la Embajada para tomar posesión del edificio, enarbolando la bandera bicolor mientras el público estacionado en los alrededores cantaba con la mayor emoción el himno de Falange.

Cientos de personas desfilan diariamente para dejar tarjeta y llenar de firmas los pliegos puestos al efecto.

Reina una gran alegría entre los simpatizantes de la España Nacional por la decisión del Gobierno argentino, tanto tiempo esperada, de reconocer al General Franco.

CON MOTIVO DE UNA DESGRACIA FAMILIAR

El señor obispo recibe innumerables manifestaciones de duelo

Nuestro excelentísimo y reverendísimo señor obispo, doctor don Luciano Pérez Platero, continúa recibiendo innumerables testimonios de pésame de todas las clases sociales, con motivo de la muerte de su sobrino carnal el teniente aviador don José Luis Torres, que ofendió su vida por Dios y por España en el aeródromo de Málaga, donde se halla terminando los cursillos de observador.

El teniente difunto era un joven lleno de patriotismo, de arraigados sentimientos religiosos y de carácter bondadoso y simpático, de una sencillez y nobleza de espíritu que le captaban el aprecio de cuantos llegaron a honrarse con su amistad.

Desde el primer día del Movimiento, con el que se hallaba comprometido íntimamente, se alistó en las filas de las heroicas milicias, tomando parte en la campaña del Norte, en donde distinguióse por su valor y bizarría, hasta el punto de arriesgar

su existencia en muchos trances. En la Escuela de Aviación señalóse por su amor al estudio y por su conducta intachable, siendo nombrado en ella, a causa de tan excelentes cualidades, jefe de sus compañeros, los cuales le hicieron objeto de sus predilecciones, así como sus profesores.

Inútil es decir que esta pérdida dolorosa ha llenado de luto el corazón de nuestro virtuoso prelado, al mismo tiempo que le sirve de consuelo el saber que su sobrino amantísimo ha volado al cielo, como divina recompensa a su sacrificio por nuestra religión, a la que defendió en los campos de batalla; en muchas ocasiones, con un ejemplar patriotismo.

Con todo respeto y cariño unimos nuestra más intensa expresión de sentimientos a las incontables que se exteriorizan al ilustre señor obispo de esta Diócesis por tal desgracia, pidiendo a nuestros lectores una oración al Altísimo por el alma del joven finado.

FUNERALES EN SUFRAGIO DE LOS MARTIRES DE LA TRADICION

Esta mañana, a las once, han tenido lugar en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales en sufragio de los Mártires de la Tradición, cuya fiesta oficial se conmemoró en el día de ayer.

Asistieron al acto el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, que tomó asiento en su trono, acompañado de las dignidades del Cabildo; excelentísimos señores gobernador militar y civil; ayudante del general Serrador; ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; ilustrísimo señor fiscal, magistrados y juez de Instrucción; alcalde de la ciudad; presidente de la excelentísima Diputación provincial; ilustrísimo señor delegado de Hacienda; secretario provincial del Movimiento y delegados de Servicio; jefe provincial de la Milicia; jefe provincial de Propaganda; diversas comisiones militares

y representaciones de todos los centros oficiales. Estas autoridades tomaron asiento en el lugar de costumbre.

A la entrada del presbiterio se había levantado un severo túmulo, rodeado de blandones, sobre el cual se colocaron las banderas nacional y del Movimiento.

Ofició en la ceremonia el canónigo don Arturo Hernández, ayudado por dos beneficiados.

La capilla de música de nuestro primer templo, bajo la dirección de don José del Moral, interpretó solemne misa de requiem.

Terminado el Santo Sacrificio, se cantó solemne responso, oficiando en el mismo el canónigo citado.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistió numeroso público que quiso honrar con su presencia la memoria de los Mártires de la Tradición.

«Boletín Oficial del Estado» se ha publicado el Orden ministerial en virtud de la cual se centraliza, a partir del segundo trimestre del año actual, el servicio de intereses de la Deuda del Estado y del Tesoro.

Con esta medida se vuelve al sistema que regía para toda España antes otras ventajas positivas para el público, ofrece la de poderse cobrar en cualquier provincia los intereses de la Deuda pública española.

La implantación del régimen del Subsidio familiar

La ley de 18 de Julio de 1938, creadora del régimen obligatorio del Subsidio Familiar, no se limitó a marcar una época en la obra legislativa del Gobierno nacional. Señala, además, en cada etapa de su implantación y efectividad, el estilo que el carácter auténticamente español imprime a las obras del nuevo Estado.

El período preparatorio no se diluye en trámites burocráticos porque en la preparación de la base logística que el subsidio requiere para que pueda implantarse, coincide el entusiasmo nacional, concretado en la cooperación patronal y obrera y la calificada acción dirigente que responde de la consecuencia de la obra.

Los beneficios del Subsidio Familiar llegarán puestos los cauces estrictamente previstos. Ni el temor a la parenteridad de los plazos, ni el imponente volumen de la masa nacional que había adquirido conciencia de la necesidad de la obra y del sentido a que a ella responde y disciplina que exige, ni las dificultades nacidas de vivir un período de guerra, han podido ser obstáculo para que una prescripción reglamentaria de nuevo Estilo se transformara en una realidad nacional.

Cuanto a exigencia previa de la implantación, quedaba realizada con anterioridad a la fecha fijada. El Estado contó con los elementos fundamentales de la obra, los patrones formados por los empresarios, las declaraciones de familia suscitadas por los obreros, el organismo rector que la implantación y gestión del régimen exigía, obtenido en la Caja Nacional del Subsidio Familiar, la primera reserva de medios acordada por la cuota inicial.

La implantación del régimen se habrá logrado en forma tal, que cuanto ha sido camino para sus posibilidades aparecen menos como mero cumplimiento, por mutua y riguroso que sea, de un precepto legal que como consecuencia de la comprensión idéntica y total en todas las etapas de la vida nacional de la mira que con la creación de la obra que persiguió el Caudillo.

Bulgaria reconoce «de jure» al Gobierno de Franco

Burgos, 10.—En la tarde de hoy han comunicado en el ministerio de Negocios Extranjeros que se ha recibido una comunicación oficial de Bulgaria dando cuenta de que el Consejo de ministros de Sofía ha decidido reconocer «de jure» como único Gobierno de España al del Generalísimo Franco, y en breve mandará a España al nuevo representante diplomático de Bulgaria.



Una damita
La pequeña Silvia Brembrich tiene siete años. Ha sido elegida en 1939 del Aire, en el Club Brockland, del cual su padre es socio. A Silvia, que ha volado dos años y espera ser piloto, se le cederá un avión en los próximos meses.

Notas de Hacienda

Señalamiento de pago
El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos siguientes:

Don Julián Toledano, señor administrador de la Prisión de Cullera; Santa María de Nieva, señor administrador del Hospital Asilo Pentecostario, señor habilitado de la Jefatura de Industria, ilustrísimo señor presidente de la Audiencia.

Se abre el pago durante diez días los Ayuntamientos de esta provincia de las 16 centésimas de territorio correspondientes al segundo semestre y cuarto trimestre de 1938.

Para que al entrar en Madrid con victoria, los que allí sufren con que cubrirse, dad al alma de la Sección Femenina, prendas, que ella las hará llegar a sus cuerpos

El XX aniversario de la creación del FAS

Los «Camisas negras» de primera
Roma, 10.—Entre las próximas manifestaciones conmemorativas del aniversario de la creación del FAS, una de las más significativas es la concentración en Roma de las «Camisas negras» de las antiguas escuadras de asalto que combatieron

vencieron a los socialistas y comunistas. El número de estos «Camisas negras» es más bien restringido, basta pertenecer al FAS, haber participado en la marcha sobre Roma y aun haber resultado herido por la Causa. Se trata de los que pertenecieron a las escuadras de asalto durante las jornadas de implantar el nuevo régimen. «Camisas negras» llevan un distintivo especial.

Todos estos fascistas de la primera hora recibirán premios conmemorativos en metálico de las casas particulares, organizaciones o instituciones que dependan.

+
SEGUNDO ANIVERSARIO

D. Luis de Andrés Pérez

Alferez de Zapadores y alumno de sexto año de Medicina

Murió por Dios y por la Patria en el Pingarrón (frente del Jarama) el día 13 de Marzo de 1937

D. E. P.

Las misas que se recen el día 13, en la parroquia de San Martín, a las nueve, nueve y media, diez y diez y media; la que se diga a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad, y el funeral que se oficie en la iglesia parroquial de Santa María de la villa de Fuentepelayo, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Sus padres don Segundo de Andrés Gilsanz y doña Emilia Pérez Rodríguez; hermanos María Teresa y Alfonso y demás familia,
Agradecerán a las personas piadosas la asistencia.

¿Qué sucede en Eslovaquia?

(Viene de la página 1)

bierno eslovaco señor Tisso y a la mayoría de su Gobierno, los cuales han sido detenidos.

Las tropas checas han ocupado Bratislavia y los puntos estratégicos del territorio eslovaco.

Recientemente se manifestaron diferencias entre Praga y Bratislavia, y hubo desórdenes en todo el territorio de Eslovaquia. De fuente checa se dice que este estado de ánimo de los eslovacos fué explotado por los ministros del Gobierno del territorio en favor de la independencia de éste.

En Berlín se ha recibido una nota de los ministros destituidos que se cree encierra un llamamiento al Canciller alemán Adolfo Hitler.

Uno de los ministros destituidos ha llegado a Viena. La radio vienesa viene hablando de la destitución ilegal del Gobierno eslovaco. Se prohíbe a los eslovacos que oigan las emisiones de Viena.

Los círculos oficiales de Berlín guardan silencio.

Londres, 10 (noche).—En contradicción con las noticias recibidas anteriormente, la estación de Bratislavia anuncia que el Gobierno provisional eslovaco ha derogado en doce horas a las autoridades checas, y que las tropas federales (las de Praga) están en retirada desde esta tarde.

Se anuncia desde Berlín que el Canciller Hitler ha convalidado a conferencia a sus consejeros más íntimos, continuando aún la entrevista.

Manifestación contra las fuerzas de ocupación
Presburgo, 10.—Por las calles se manifiesta el pueblo eslovaco en contra de las tropas militares y la gendarmería checas de ocupación.

Los eslovacos rinden homenaje de simpatía a todos los alemanes que pasan al lado de aquéllos. Los eslovacos piden que sean retiradas las fuerzas checas.

Una última hora circulaban ya por diversas ciudades, convenientemente armados, muchos elementos del partido del padre Linka, partidarios de la autonomía de Eslovaquia.

Centralización del servicio de intereses de la Deuda
Cada día trae para la España Nacional un nuevo afán, cristalizado en Ordenes, preceptos y disposiciones que, en medio de la guerra encierran la vida del país hacia la normalidad más completa.

Al reanudarse el año pasado el pago de los intereses de la Deuda pública, en la imposibilidad de improvisar un mecanismo central completo como el que había en Madrid, se centralizó el servicio, obligando a domiciliar el hecho la Deuda de las diferentes provincias.

Tan pronto como ha sido posible el ministerio de Hacienda ha reorganizado esta función importantísima en la vida económica y financiera. En el

+
EL SEÑOR
DON EMETERIO MAZORRIGA FERNANDEZ-FIGUEROA
Catedrático de la Universidad Central
Falleció en zona no liberada
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Martínez; hijos don Luis Gregorio, don Gonzalo (ausentes) y don Antonio; hijas políticas doña Concepción Maqueda de Reina (ausente) y doña Teodora Zuloaga Estringana y demás familia,
Ruegan a sus conocidos y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y les agradecerán la asistencia al funeral, que se oficiará el día 13, en la iglesia de la Santísima Trinidad, a las nueve de mañana.

Los combates en la calle de Alcalá y Manuel Becerra

Primer reparto parcial de pan entre niños, ancianos y enfermos
Llevaban cinco días sin comer pan
CALMA EN EL FRENTE DE MADRID

París, 11.—La Agencia Havas comunicó anoche que uno de los principales jefes de las fuerzas adictas a Negrín es un tal Barceló, perteneciente al primer Cuerpo de Ejército. El Cuerpo de Ejército de maniobra que opera al Este de la ciudad, y las tropas del Consejo de Defensa, que actúan al Oeste, siguen las operaciones de reducción de los focos de resistencia. Importantes núcleos comunistas han sido rechazados fuera del radio de la capital.

Desde hace días reina tranquilidad completa en los frentes de Madrid. Ha cesado las explosiones de bombas de mano y el fuego de fusilería que hace días se oían. Las detonaciones que turban la calma madrileña no han tenido el menor eco aquí en los frentes de combate.

Las fuerzas del Generalísimo Franco sólo manifiestan su presencia mediante vuelos de reconocimiento de aviación.

DEFECIONES EN LAS FUERZAS MIAJISTAS?

París, 11.—Las informaciones de anoche describen la situación en Madrid como muy grave. Los comunistas, después de haber recibido refuerzos considerables, están ahora en posesión de casi todos los distritos. Según rumores, parte de las tropas de Miaja se ha sustraído a los comunistas de Negrín. A media noche continuaba con violencia la lucha en las calles.

SITUACION DE LAS FRACCIONES

París, 11.—Comunican de Madrid que la primera batalla sería entre las dos fracciones se desarrolló ayer.

La confusión es grande entre los combatientes de una y otra fracción causa de llevar el mismo uniforme, pues esto hace que no se distinguen entre sí. Miaja intentó resolver esta situación ordenando a los suyos se colocaran brazaletes.

Las últimas informaciones dicen que aumenta la lucha en el Norte de la ciudad y a lo largo de la carretera que conduce a Guadalupe.

También se indica que a pesar de que las fuerzas del Consejo de Defensa están en posesión del centro de Madrid, los comunistas dominan los suburbios y el campo de aviación de Barajas, donde al parecer se apoderaron de varios aviones.

UNA NOTA DE LA CONSEJERIA DE GOBERNACION

Unión Radio ha hecho pública esta tarde la siguiente nota del consejo de Gobernación de Madrid, Wenceslao Carrillo:

El consejo de Gobernación ha manifestado a los periodistas que las noticias de todas las provincias del territorio leal acusan completa normalidad. El gobernador civil de Jaén ha remitido al Consejo de Gobernación el siguiente telegrama:

Sin novedad orden público. Registro cochera partido comunista Jaén, hallado explosivos en abundancia y enorme cantidad de víveres en el domicilio social. Registro casa diputado comunista Bolívar, gran cantidad víveres y 300 dólares.

En el Comité central del partido comunista, en la calle de Serrano, de Madrid, la Policía ha descubierto enorme cantidad de víveres y mucha plata.

El Comité de Defensa pone de manifiesto, con gesto triunfante, la vileza de los dirigentes comunistas que, en Madrid y en Jaén, como antes en Barcelona y en cuantas ciudades perdieron, almacenaban víveres en cantidad enorme mientras la población estaba sometida a los tormentos del hambre. Claro que, ¿cómo estarán los dominios de Miaja, Besteiro, Casado y compañía? Quizá podamos saberlo en breve.

El sorteo de la Lotería Nacional

Burgos, 11.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primer, 120.000 pesetas. Número 23.842. Sevilla.
Segundo, 70.000 pesetas. Número 5.244. Algeciras.
Tercero, 30.000 pesetas. Número 15.276. Sevilla, Málaga.
PREMIADOS CON 2.000 PESETAS
27.061 10.317 32.827 8.682
12.959 2.158 33.831 9.988
6.229 9.271 17.935 2.201
16.328 23.189 813 SEGOVIA.

EN LA CAMARA DE DIPUTADOS DE FRANCIA

Tremendas acusaciones contra el "carnicero de Albacete"

El asunto de los refugiados. Francia ha gastado ya 271 millones de francos. En adelante gastará 200 mensualmente. ¿Quién nos reembolsará?

París, 11.—El debate de ayer tarde en la Cámara de Diputados estuvo dedicado al problema de los refugiados españoles.

Al abrirse la sesión hizo uso de la palabra un diputado socialista quien manifestó que la entrada en masa de refugiados ha terminado y que sería conveniente saber cuáles son los deberes de Francia hacia España y los refugiados. Hasta ahora—agregó—Francia ha dado a los refugiados lo que en la Edad Media daba la Iglesia a los que huían de las persecuciones y buscaban refugio en ella.

Interviene el diputado nacionalista señor Ibarnegaray, quien comenzó diciendo que es necesario aclarar la cuestión de los refugiados. La situación no debe persistir porque ningún país presta colaboración a Francia. Actualmente tenemos en Francia 450.000 refugiados. De éstos, 220.000 son milicianos. Para su manutención gasta el Gobierno siete millones de francos diariamente. ¿Continuará todavía mucho tiempo esta situación? El general Franco inició la ofensiva en los últimos días de Diciembre, y el 26 de Enero caía Barcelona sin resistencia. Azaña había declarado con anterioridad que la derrota de las armas republicanas era inevitable. ¿Por qué se consintió que el Ejército siguiera luchando para luego venir a refugiarse en Francia? La primera intención del Gobierno francés fue cerrar la frontera y sólo permitir la entrada a mujeres, niños y ancianos. Ningún hombre válido debía entrar en Francia. Contrariamente a esta primera decisión, la frontera quedó abierta, y no solamente a los soldados regulares, sino también a los asesinos. Francia no puede continuar sola sufragando los gastos que originan. Llevamos gastados 271 millones de francos, y desde aquí en adelante gastaremos 200 millones mensualmente. ¿Quién nos los reembolsará? Simultáneamente con esta pesada carga, existe el peligro del exterior. Si un conflicto exterior se presentara y Francia tuviese que con-

centrar fuerzas en determinadas regiones, ¿qué proceder sería el de esos milicianos? ¿Quién los vigilaría?

En Burdeos y en otras poblaciones se quejan y piden que se repatrie a esos fugitivos o se les disperse por toda Francia.

Aludió Ibarnegaray a las brigadas internacionales y a la intervención de André Marty, y dijo que algunos de los repatriados le acusan en firme de hechos muy graves. O aquellos hombres mienten descaradamente, o Marty es un asesino. Por consiguiente no es digno de pertenecer a la Cámara de Diputados.

Estas palabras originan un gran escándalo en los escaños socialistas y comunistas. Los diputados se increpan. El presidente tiene que suspender la sesión.

Cuando se reanuda, otro diputado interviene y da lectura a varios capítulos de un libro sobre Madrid escrito en 1937, en el que Marty aparece como jefe de la 14 Brigada internacional, y se le acusa de haber hecho fusilar a varios militares.

Marty interrumpe y dice que esas acusaciones son falsas.

Otro diputado interviene y dice: Yo aseguro que el comandante Delasalle fue fusilado por André Marty. Pero no es solamente el comandante Delasalle a quien se fusiló, sino que nueve soldados franceses fueron condenados a muerte por orden de André Marty. ¿Puede este hombre seguir ocupando un asiento en esta Cámara?

Se reproduce el escándalo y se insultan los diputados de diversas tendencias. El diputado que ha formulado la última acusación tiene que ser contenido por sus compañeros de asiento para evitar que llegue a los bancos comunistas.

La declaración de que André Marty, por haber servido en un Ejército extranjero ha perdido su nacionalidad francesa, es acogida con grandes ovaciones por los sectores de derecha y centro de la Cámara. La sesión se levantó en medio de un gran escándalo.

Las democracias y la guerra española

Berlín.—La Prensa publica un artículo de la Agencia Conde Reischach en el que con amplia visión se contempla el papel reservado por la Historia a Franco al arrancar a España de las garras del comunismo y de la democracia internacional. Los españoles saben, al final de la guerra, que tras la prosa democrática no hay más que palabras huecas y mentiras. Una prueba: Las democracias establecieron el más brutal bloqueo de hambre contra un pueblo inerte que ya no tenía nada que comer, y cuya miseria llegó a los mayores extremos en 1919-20. Entonces, a pesar de que en Alemania infinidad de mujeres y niños

perían por hambre, los humanitarios franceses e ingleses obligaron a Alemania a pagar un tributo consistente en 890.000 vacas, 2.150.000 caballos, indispensables para los trabajos agrícolas, 3.900.000 ovejas, cerdos 4.015.000 y 51.750.000 volátiles. Y para terminar este estado de cosas, los Estados Unidos tuvieron el gesto «humanitario» de romper este bloqueo con el envío de un barco cargado de tocino rancio, el cual hubo de ser pagado a un precio elevadísimo.

Los rojos españoles, que sentaron su poder sobre inmensos charcos de sangre inocente, se vieron protegidos y ayudados en todo momento, moral y materialmente, por las democracias humanitarias. Gracias a estas ayudas pudieron funcionar por más tiempo las checas. Los barcos y trenes cargados de alimentos llegaban del extranjero para alimentar a los verdugos, mientras la población civil moría de hambre. Esta es la democracia.

Franco sacia el hambre de los barceloneses. Ahora, en los alrededores de Madrid, esperan miles de toneladas de víveres para alimentar a la población cuando sea liberada. Esta es la diferencia entre la nueva España y las democracias humanitarias.

MUNDIAL

Ayer, aniversario de la toma de los puertos de Malagosto y Reventón, se rindió en San Ildefonso un fervoroso homenaje al general Serrador

Se celebró una misa de campaña. Se descubrió la lápida que da el nombre del Caudillo a la plaza central. El Ayuntamiento le entregó un artístico pergamino recordando los hechos que se conmemoraban

El vecindario aclamó con entusiasmo al insigne soldado de la Patria

Ayer, en San Ildefonso, se rindió un fervoroso homenaje al heroico general Serrador, defensor del Alto de los Leones y, en la actualidad, jefe de las Divisiones Guadarrama-Somosierra. Se solemnizaba así el aniversario de la toma de los puertos de Malagosto y Reventón, con cuya ocupación San Ildefonso pudo verse libre de las continuas agresiones de los rojos. El homenaje, pues, era al mismo tiempo de admiración y de gratitud. Por ello el vecindario en pleno aclamó con entusiasmo al insigne soldado de la Patria.

LAS AUTORIDADES

Para asistir a los actos se trasladaron desde Segovia el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, los excelentísimos señores gobernador militar y civil, ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, alcalde de Segovia, presidente de la Diputación provincial, con el secretario de este organismo; ilustrísimo señor delegado de Hacienda, con la Junta administrativa del Patronato; secretario provincial del Movimiento y delegado de Administración, y otras comisiones y representaciones. También asistió el teniente coronel Goded, comandante militar de Villacastín.

Estas autoridades fueron recibidas por las de La Granja, entre las que vimos al alcalde y concejales, comandante militar, abad de la Colegiata y otras.

Formaron, para rendir honores, las fuerzas de guarnición en La Granja y la Sección de «flechas». Acudió al acto la banda de música de la Milicia.

LA LLEGADA DEL GENERAL SERRADOR

A la hora anunciada llegó a San Ildefonso el heroico general Serrador, acompañado de su ayudante y jefe de Estado Mayor, señor Zabaleta; señores Gómez Palacio y Castillo y demás jefes y oficiales del Cuartel general. A la llegada el ilustre general fué recibido por el público con enormes ovaciones y vivas patrióticos que se prolongaron durante la estancia del general en San Ildefonso. El jefe de las Divisiones revistó las fuerzas.

MISA DE CAMPAÑA

Ante la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, cuyas puertas permanecían abiertas, se levantó un altar adornado con multitud de flores y luces. A ambos lados del altar tomaron asiento las autoridades y representaciones. Ofició el santo sacrificio de la misa un capellán castrense. Durante él, la banda de música de la Milicia interpretó diversas composiciones clásicas. En el momento de la Consagración se interpretó el Himno nacional. Terminada la misa se cantó una salve popular en honor de Nuestra Señora de los Dolores.

SE DA EL NOMBRE DE FRANCO A LA PLAZA CENTRAL

A continuación las autoridades y público se dirigieron a la plaza central. La lápida es muy artística, siendo descubierta por el general Serrador. Este día después vivas a España y al Generalísimo que fueron clamorosamente contestados.

BRILLANTISIMO DESFILE

Seguidamente las fuerzas y la Sección de «flechas» desfilaron ante el general Serrador y las autoridades, resultando el desfile brillantísimo. El público aclamó a las fuerzas y no cesó en sus entusiastas vivas al ilustre defensor del Alto de los Leones.

Serrano Suñer

Interesantes declaraciones
Habla de Cataluña, del Estado, de la Iglesia y de los combatientes

Berlín.—El ministro español señor Serrano Suñer ha declarado al «Völkischer Beobachter»: los nacionales han encontrado Barcelona absolutamente bolchevizada. En estos momentos sería equivocado extremar allí la propaganda nacional. Lo primero que hay que conseguir es que los barceloneses olviden toda la época de terror y sufrimientos que han padecido. La propaganda nacional se reduce por ahora a un mínimo esencial: retratos y efigies del Caudillo y unos cuantos puntos fundamentales de la política que preside la vida nacional. «Al mismo tiempo, naturalmente, repetimos el pan de España». Por todos los medios haremos comprender a los catalanes cómo entendemos nosotros la política social. La población obrera catalana comprenderá pronto que no hemos emprendido la guerra para defender una posición capitalista. Siguió diciendo: La unidad española ha sido siempre una unidad católica, y hoy el espíritu católico es el principio unificador de nuestro Movimiento, pero ello no significa dependencia política de Roma. Regularemos las relaciones entre la Iglesia y el Estado, como entre dos personalidades distintas entre sí. Ni una ni otra deben mezclarse en sus cuestiones privativas. El Estado español conservará el derecho a proponer a los obispos.

Problema de reincorporación de la juventud combatiente a la vida nacional y de trabajo: «El espíritu del frente ha de ser el espíritu del nuevo Estado. Los combatientes ocuparán todas las profesiones y darán nueva vida al aparato estatal. Terminó el ministro con un recuerdo a los países que estuvieron a nuestro lado desde el primer día.

Los comunistas arrojados de la Cibales y de parte de la Castellana
Los comunistas resisten en el Retiro

París, 11.—Grandes explosiones fueron oídas anoche y esta mañana en Madrid. Los correspondientes de la Prensa inglesa dicen que el fuego se concentra en la calle de Alcalá hasta la plaza de Manuel Becerra. En los primeros combates, los miajistas, con tanques, han expulsado a los comunistas de la plaza de la Cibales y de una buena parte de la calle de Alcalá, pero los de Negrín continúan dueños de la situación y se hacen fuertes en el Retiro.

Londres, 11.—La Agencia Reuters comunica que después de los combates de esta mañana, Madrid ha entrado en un periodo de relativa calma bélica. La lucha continúa en los barrios extremos. La misma Agencia informa desde Valencia que por orden del gobernador militar ha sido disuelto el S. I. M. y encarcelados los principales dirigentes por haberse excedido en sus atribuciones.

París, 11.—Esta mañana algunos camiones con patrullas pudieron circular por algunas zonas de Madrid, reparando pan a los ancianos, enfermos y niños, casa por casa hasta agotar las existencias. Hacia cinco días que los pequeños no comían pan.

París, 11.—La Agencia Havas informa que desde el Alba se han incrementado los combates en el centro de Madrid, y durante tres horas los cañonazos se han sucedido, acompañados de fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano. En estas horas, Madrid nos hace recordar los primeros días de Noviembre de 1936. Hasta este momento (doce de la mañana) no hay noticias más concretas.

Aunque estas informaciones encierran alguna vaguedad, son suficientes a comprobar que la situación no ha cambiado.

DE BARCELONA

El servicio marítimo con Génova

Quedó inaugurado ayer
Treinta y siete pistoleros acusados de 5.000 asesinatos

Barcelona, 10.—Se ha normalizado el servicio marítimo entre Génova y Barcelona. Hoy ha entrado el primer trasatlántico de dicha línea.

La Brigada móvil ha detenido a cuatro artistas teatrales que se dedicaron a propagandas del marxismo durante la dominación roja y denunciaban a los que consideraban desajetados.

También han sido detenidos treinta y siete pistoleros de Moncada a quienes se acusa de haber cometido cinco mil asesinatos.

Se han practicado otras cuatro detenciones de elementos que formaban el Consejo de control de un periódico de Negrín, y una mujer que era confidente del diabólico doctor.

Foreign Office

Son recibidos los embajadores de España, Francia e Italia

Londres, 11.—Esta mañana lord Halifax recibió a los embajadores de Francia, Italia y España. Parece que se trató de los problemas del Mediterráneo, de Libia y de los refugiados en Francia.

GOBIERNO CIVIL

Sobre la terminación de espectáculos y cierre de establecimientos

Se recuerda lo dispuesto en 10 de Febrero de 1937, sobre terminación de espectáculos y cierre de establecimientos, que deberán tener lugar a las horas que se citan a continuación, en la inteligencia de que las infracciones serán energicamente sancionadas. Los espectáculos se cerrarán o terminarán a las veinticuatro horas en punto.

Los cafés y bares a las 0,45 horas en punto todas las noches, o sea a la una menos cuarto en punto, sin la excepción que había antes de cerrar media hora más tarde las vísperas de fiesta.

Las tabernas y casas de comidas, podrán tener abierto hasta las once. Segovia, 11 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil.—José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

Normas de vida espiritual



DOMINGO III DE CUARESMA

Orden de la misa.—Primera clase. Ornamentos morados. Misa propia, sin Gloria. Primera oración propia; segunda de San Gregorio, Papa y Confesor. No hay oración imperada. La Epístola de San Pablo a los fieles de Efeso (V, 1-9), y en ella se nos recomienda el amor a Dios y al prójimo, la compasión y perdón mutuos y la pureza de vida, frutos de la bondad, justicia y verdad de Jesucristo. Se dice Credo. Prefacio de Cuaresma, y al fin Benedicamus Domino.

Evangelio de la Misa

(San Lucas, XI, 14-18.)

“En aquel tiempo: Estaba Jesús curando a un poseso que por la acción del demonio estaba mudo; y así que hubo echado al demonio, habló el mudo, y todas las gentes quedaron maravilladas. Mas no faltaron algunos que dijeron: Por arte de Beelzebub, príncipe de los demonios, echa él a los demonios. Pero Jesús les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido; y una casa dividida en fracciones camina a su ruina. Si, pues, Satanás también dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino, ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Beelzebub? Y si yo lanzo a los demonios por arte de Beelzebub, ¿en virtud de quién los lanzo vuestros hijos? Por tanto, ellos mismos serán vuestros jueces. Pues si yo lanzo a los demonios con la virtud de Dios, es evidente que ha llegado a vosotros el reino de Dios. Cuando un hombre valiente y bien armado guardará la entrada de su casa, todas las cosas estarán seguras. Pero si otro más valiente que él, asaltándole, le vence, le desarmará y rapará sus despojos. El que no está conmigo está contra mí, y quien no recoge conmigo desparra.”

Espiritualmente, todos los Evangelios de los domingos de Cuaresma son episodios de combate. En el primer domingo se nos presenta Jesús tentado y combatido, y aparece como vencedor personalmente del demonio. En el segundo, se nos muestra transfigurado y glorioso, como «legislador nuestro» en el combate. Y en este domingo figura como vencedor en nombre de la Humanidad sobre el demonio y su imperio. Sólo Dios tiene poder sobre el demonio. Jesús, por virtud propia, ejerce ese poder. Luego es Dios. Pero el aspecto que queremos destacar en este breve comentario es otro, derivado de esta frase: «El que no está conmigo está contra mí.»

Jesús es Dios y, como Dios, Creador de todas las cosas, tiene un señorío natural, absoluto, universal, indestructible e inalienable sobre todas las criaturas. Es Hombre-Dios que posee la plenitud de la divinidad y es la personificación y encarnación de la verdad y la justicia, que cifra en sí toda verdad y toda justicia. Es, además, la fuerza divina que viene a este mundo a establecer el imperio del bien y a destruir el dominio tiránico del demonio, para fundar, proclamar y extender entre los hombres el reino de Dios.

Según esto, el mundo está dividido en dos bandos diametralmente contrarios e irreconciliables: el del demonio—el «fuerte armado»—con sus satélites, y el de Jesús—el «más fuerte»—con sus servidores.

Ahora bien. Ante la verdad y la justicia absolutas, frente a las cuales sólo pueden oponerse el error y el crimen, el hombre no tiene derecho a permanecer neutral. Entre el bando de Jesús y el del demonio, no cabe indecisión, pasividad o indiferencia. Cuando se trata de escoger entre la luz y las tinieblas, entre la muerte y la vida, entre la desdicha eterna o la eterna felicidad, no podemos ser neutrales. Por esto dice Jesús: «El que no está conmigo está contra mí.» Jesucristo exige de nosotros adhesión total e inquebrantable, sumisión y

entrega completas. Y exige con pleno derecho que positivamente nos declaremos por El, aceptando íntegramente su doctrina y normas de vida, sin componendas absurdas, sin claudicaciones ni desmayos. Quien no está con Jesús íntegramente es adversario suyo. Para ser contrario a Jesús basta no obrar como El quiere, basta no trabajar por El y con El. La sentencia de Jesús es una grave advertencia para nuestros momentos de fluctuaciones de espíritu. Y un pensamiento que debe informar la vida del cristiano y los afanes de todo apostolado por la doctrina y normas de Jesús.

Nada puede el demonio contra Jesús. Nada contra nosotros, si en la virtud y fuerza de Jesús nos apoyamos. La penitencia y confesión, la desconfianza en nuestras propias fuerzas y una confianza ilimitada y activa en la gracia de Jesús nos alcanzarán la victoria.

LA RELIGION Y LA VIDA

Dice un filósofo: “La vida es para el hombre un problema inquietante que es necesario resolver, porque se impone”. ¿Cómo tenemos que vivir? ¿Cómo debemos obrar?...

Todo hombre, cualquiera que sea, lo resuelve de un modo determinado. Las soluciones son muchas, pero se pueden reducir a tres grupos:

- 1.º Vivir tan sólo para las cosas exteriores: negocios, riquezas, honores, progreso material, diversiones, arte, ciencia. Es decir, algo que no es el hombre mismo.
- 2.º Vivir solamente para el “yo”, esto es, el hacerse el hombre a sí mismo centro de todas las cosas, de toda actividad, como si fuere un “dios” que no necesita de nada ni de nadie.
- 3.º Vivir según una idea divina, poner como centro de todas las cosas y de toda actividad humana a Dios—distinto de las cosas y de nosotros, pero no extraño—, subordinando a El lo exterior y lo interior, lo ajeno y lo propio.

Las soluciones de los dos primeros grupos son equivocadas. La primera, porque no llena, porque con las cosas externas el corazón humano nunca está satisfecho, porque con los negocios, las diversiones y toda clase de progresos y adelantos externos no llegamos a saciar los anhelos a que nos lleva, por ley indeclinable, nuestra propia naturaleza, y porque, además, muchas veces no se logran. Para un éxito, ¡cuántos fracasos! La segunda sólo puede ser una solución fascinadora y alivia, de ennoblecimiento transitorio de la vida, pero el hombre—el “yo”—no es un ser absoluto que se basta a sí mismo, sino que es frágil, mudable, flaco, pecador, vacilante, que se ve sacudido por la desilusión y siente su debilidad e insuficiencia aun en medio de sus propias glorificaciones.

La solución verdadera y completa es la del grupo tercero. Vivir según Dios, en conformidad con los mandamientos de Dios. Subordinar a Dios—principio y fin del hombre y de las cosas—la propia existencia, el ser, la vida, la actividad toda del hombre y todas las cosas. El hombre y las cosas son, por sí solos, soluciones parciales, aisladas, desconectadas de su centro. Y el centro es Dios, incommovible y eterno, que no pasa por alto el mínimo gesto, el mínimo acto, el mínimo instante de nuestra vida. Hay que armonizar la vida propia del hombre y todas las cosas externas, según los planes de Dios.

Y éste es, cabalmente, el cometido de la Religión: resolver adecuadamente nuestro problema desde el punto de vista de Dios. Por esto es necesario conocer la Religión, estudiarla.

Desconocerla equivale a situarse en la imposibilidad de resolver adecuadamente el problema de nuestra vida.

INICIACION LITURGICA

Denominaremos así a la Sección Litúrgica que se irá publicando, Dios mediante, en estas columnas, cada sábado, como parte integrante de «Normas de vida espiritual», porque no es otro nuestro modesto intento, que el de ir imbuyendo en los lectores de EL ADELANTADO, a pequeñas dosis, los más elementales principios y reglas de la Sagrada Liturgia para lograr infundir en ellos su conocimiento y, sobre todo, el espíritu que la informa.

En esta etapa que se abre ante nosotros, de restauración religiosa, urge que pensemos en combatir la triste, funesta y general ignorancia que existe en nuestra Patria por lo que se refiere al verdadero y auténtico culto que estamos obligados a tributar, como cristianos y como hijos de la Iglesia, a Jesucristo.

Es preciso dar a conocer la Persona divina, las enseñanzas y la moral de Jesucristo, pero es igualmente necesario conseguir que los que le adoran verdaderamente, se conformen con el «en verdad», conforme lo reclama El mismo. Y a esto tiende y esto enseña la Liturgia de la Iglesia.

En los años anteriores a la guerra

europaea, inicióse y llegó a adquirir notable incremento en varias naciones, como elemento de restauración genuinamente cristiana, el movimiento litúrgico, que encontró eco en nuestra Patria en 1915 en el Congreso Litúrgico de Montserrat. Los últimos Papas lo han recomendado y fomentado ahincadamente. «Para que el verdadero espíritu cristiano reflejeza—escribió Pío X—es necesario dirigirlo a su primaria y más indispensable fuente, que es la participación activa de los fieles en la Santa Misa y en la oración pública y solemne de la Iglesia.» Y Benedicto XV: «Extender entre los fieles el conocimiento exacto de la Liturgia, infundir en su corazón el gusto sagrado de las fórmulas, ritos y cánticos, con los cuales, unidos a su Madre la Iglesia, rindan culto a Dios, hacer que los fieles participen activamente en los Santos Misterios y en las solemnidades religiosas, ha de servir a maravilla para alimentar la piedad del pueblo, vigorizar su fe y perfeccionar su vida.»

Y, finalmente, «para instruir al pueblo—afirma Pío XI—en las verdades de la fe y llevarlo a los gozos espirituales e interiores, son mucho

más eficaces los esplendores de la Liturgia que los documentos del Magisterio eclesiástico, por graves e importantes que éstos sean.»

Prestar a tan noble empresa nuestra modesta cooperación, es nuestro único anhelo.

LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES EN LAS PARROQUIAS

En los dos primeros turnos para niños y señoras los días han transcurrido fecundos y vivificantes, preparando en las almas una espléndida floración de virtudes.

El turno para señoritas, en la misma forma y conforme al horario que los celebrados para señoras, comenzará el próximo martes, día 14, y terminará con misas de comunión y felicitación en todas las parroquias y felicitación el domingo 19, festividad de San José, Patrono de la Iglesia.

SERMONES DE CUARESMA

En la Catedral, mañana domingo, predicará durante la misa conventual el canónigo magistral muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, y el viernes, día 17, en los cultos de Rogativa que se celebrarán al anochecer, el reverendo padre Castilla, misionero del Corazón de María.

AYUNO Y ABSTINENCIA

Por ley general de la Iglesia, los españoles que, pudiendo, no sacan

los sumarios de la Bula de Cruzada e Indulto, deben guardar en la Cuaresma, si no están legítimamente impedidos, como días de sólo ayuno todos, a excepción de los domingos, y de ayuno con abstinencia los viernes y sábados.

Para los que tienen la Bula según su clase, en este mismo tiempo de Cuaresma, los días de sólo ayuno quedan reducidos a los miércoles y sábados, y los de ayuno con abstinencia a los viernes.

Los pobres pueden gozar de la misma reducción, sin necesidad de tomar los sumarios.

CULTOS PARA MAÑANA

Iglesia de los Padres Jesuitas.—Retiro mensual de la Congregación de la Buena Muerte, con los actos siguientes: A las ocho y media, misa de comunión, y por la tarde, a las seis y media, función sacramental con rosario, novena de la Gracia y comienzo de la de San José, plática y bendición.

Iglesia de los Padres Misioneros.—Fiesta mensual de la Archicofradía, con misa de comunión a las ocho y media; por la tarde, a las cinco y media, los cultos de costumbre, en los que predicará el Padre Alonso. En las misas de siete y ocho y media se rezará el ejercicio de los Siete Dominicos de San José.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor a Nuestra Señora de la Fuencisla

En la próxima semana serán plimentadas:

Lunes, 13.—Archicofradía del Señor Jesús de Praga, de la iglesia de los reverendos padres Carmelitas.

Martes, 14.—Asociación Católica de Padres de Familia.

Miércoles, 15.—Juventud masculina de Acción Católica.

Jueves, 16.—Juventud femenina de Acción Católica.

Viernes, 17.—Congregación de Luis y María Inmaculada, de la iglesia de los reverendos padres Jesuitas.

Sábado, 18.—Sindicato Católico de Oficios Varios.

Estas misas comenzarán en la Iglesia Catedral a las diez y media.

Comisión provincial Subsidio al Combatiendo de Segovia

Circular. Nuevamente se hace saber que los recargos del 20 por 100 para el subsidio al Combatiendo en los establecimientos donde los camareros y dependientes tengan establecido el 20 por 100 sustitutivo de las propinas, se practicarán, teniendo en cuenta el precio del servicio sin incluir dichas propinas.

En lo que se refiere al 25 por 100 establecido para los dueños de establecimientos de cafés, bares y similares que tienen que abonar al tiempo de adquirir los tickets, no tienen obligación en lo referente a juegos, los tickets para el cobro de estos cargos deberán ser necesariamente distintos de los demás con objeto que no existan defraudaciones o los tickets que existen en la actualidad que dicen «Subsidio al Combatiendo» recargo sobre el juego, cantidad 0,05, 0,10 y 0,15 pesetas, Junta provincial.

Se ordena a todos los vendedores de accesorios de autos y motocicletas que tienen que llevar tarjetas talonarias para su entrega al comprador, debiendo consignar en ellas mismas para qué coche se compra el accesorio o recambio.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Segovia, 11 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Casner.—V.º B.º. El jefe de Comisión, Julio Sarmiento. Saludo a Franco: Arriba España.

JUAN BARRIOS
Médico
Medicina interna. Rayos X
Consulta: de dos a cinco
José Zorrilla, 24. Telf. 372

JUGO DE LOTO INTER
el producto ideal para el culto
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2 Teléfono

Anuncios breves

Clase alemán Enseña. Clase particular calle San Frutos, 23, tercero.

Radio-reparación Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos (encomienda a la Suiza).

Vendo vaca suiza, abocada a producir leche. Para tratar, Benigno Martín, en Escarabajos de bezas.

Compro coche de niño en buen estado. Tratar, Pozuelo, 1.

“Electrón” Reparación de aparatos eléctricos. Dios, con prontitud y garantía. Juan Bravo principal, Segovia.

Vendo máquina Universal servomotor cepillar maderas; motor eléctrico 3 HP., todo buen uso. Juan V. Groy, Almira, 18, Segovia.

Se vende una mesa de billar, perfecto estado, en el Casino de la Peña, Nava de la Asunción.

Vendo macho romo vacuno o de buey, bien criado, en el balneario de S. Saturnino Santos, en Segovia. Tanares de Eresma.

Se vende una vaca mestiza, recién parida del tercer parto, con leche abundante de leche. Tratar, con Sánchez, en Madrona.

Pérdida pistola en los urinarios de Azoguejo. El que la encuentre la entregará en los mismos donde se gratificará.

Vendo carro de yugo, seminario macho de diez años, tratado con Evaristo Cuadrado, en Montañana.

Parada de Madrona. Ayer llegó una pura raza zamorana, con siete cuartos de dedos. Los ganaderos vendrán a verlos. Los ganaderos vendrán a verlos. Los ganaderos vendrán a verlos.

El Consejo de ministros examina distintos problemas del abastecimiento en general

Se ocupa también de la reconstrucción Nacional

Burgos, 10.—Esta tarde se ha reunido el Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado. A la salida de la reunión ministerial, el ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, dió a los informadores la siguiente referencia verbal de lo tratado: En el Consejo se han examinado distintos problemas en relación con el abastecimiento en general y, en especial, con el de Marruecos.

Se han aprobado una Ley creando la Comisaría General de Abastecimiento y un Decreto nombrando comisario general al general don Fernando Moreno Calderón.

Ha sido aprobada otra Ley por virtud de la cual se deroga el artículo 193 del Código de Justicia Militar y el 52 del Código Penal de la Marina de Guerra.

También se ha ocupado con gran amplitud el Consejo de los problemas que plantea la reconstrucción nacional.

Ha quedado restablecido el cargo de segundo jefe de Seguridad, habiendo sido nombrado para desempeñar

el cargo el teniente coronel de Estado Mayor don Alfonso Fernández Martín.

También ha aprobado el Consejo una Orden del ministerio de la Gobernación por la que pueden nombrarse agentes auxiliares interinos del Cuerpo Técnico de Investigación y Vigilancia, antes de que terminen los ejercicios que se están celebrando, todos los concursantes que por los Tribunales competentes hayan sido declarados aptos para el desempeño de su misión.

Se ha acordado una transferencia a cargo de los fondos de Protección Benéfico Social con destino a la construcción en Ceuta de un albergue para la infancia y la ancianidad.

También, a propuesta del ministro de la Gobernación, ha sido aprobado un expediente de cesión de terrenos del Ayuntamiento de Málaga para la construcción de un templo y escuela anexa.

Y, finalmente, es nombrado gobernador civil de Zaragoza al que lo era de Tarragona señor Iturmendi Bañales.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA

Día del “Plato único” y “Día sin postre”

Las personas que se insertan a continuación y cuyos nombres aparecieron en las relaciones de morosos publicadas en los primeros días de Enero y recientemente, no adeudaban cantidad alguna por estos conceptos, tratándose bien de error material en la anotación de las cuotas en los centros parroquiales o bien de confusión por la similitud de los nombres, que queda rectificada por la presente:

Parroquia de San Clemente: Pablo Aragonés y Juan Jerónimo Pedraza.

Parroquia de San Andrés: Angel del Barrio, Gregorio Callejo, señora de Tablado, Casto Rivas, Mariano de la Orden, José Nogués y Santiago de la Calle.

Parroquia de San Miguel: Eleuterio Oñero, Augusto López Bueso y Luciano Góestz.

Parroquia de la Santísima Trinidad: Viuda de Prada y Tomás Otero.

Parroquia de San Martín: Jacoba Moreno, Francisco Urrialea, Antonio Santos y Manuel Corredera.

Parroquia de El Salvador: Señora viuda de Sevillano, Francisco Román del Río y Antonio Martín.

Parroquia de Santa Eulalia: Lorenzo Ibáñez, Leoncio Manrique, Bienvenido González, Tomás Riera, José González Delgado, Mariano López Casado y María Arroyo.

Parroquia de San Lorenzo: Isabel San Isidro, Ramón Muñoz, Cecilio Garrido y Mariano García Beltrán.

Parroquia de San Esteban: Clemente Gómez.

Se advierte nuevamente a aquellas personas que tengan cuotas pendientes, tanto de Enero como de Febrero,

que deberán liquidarlas en el plazo marcado, ya que, en caso contrario, se adoptarán las medidas oportunas.

Debiendo procederse a la implantación de un nuevo sistema de recaudación según lo determinado por el Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, esta Junta provincial ha acordado que se presenten en las oficinas de la misma, sitas en la plaza del Conde Alpuente, número 1, el lunes día 13 y hora de las once a las trece, todos los vecinos de las calles que a continuación se expresan, a fin de llenar las hojas declaratorias correspondientes, bien entendido que la falta de presentación dará lugar a las determinaciones oportunas.

Maestranza (carretera), Malconsejo, Manuel Entero, Marqués de Villena, Marqués del Arco, Martínez Campos, Medina del Campo, Melitón Martín, La Merced, Miraflores, Las Morenas, Morillo y Muerte y Vida.

Segovia 11 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente.—P. D.: El secretario-administrador, Siro García Herrero.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo del día 9 de Marzo de 1939:

Premio de 20 pesetas, número 962.
Premios de 3 pesetas, números 62, 162, 262, 362, 462, 562, 662, 762, 862.

Sorte del día 10
Premio de 20 pesetas, número 160.
Premios de 3 pesetas, números 60, 260, 360, 460, 560, 660, 760, 860, 960.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas Pedro García, Escaray (Logroño).

Dr. Codina de Madrid

Accidentalmente en Segovia Especialista en Pulmón y corazón

Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Doloretas
antidoloroso ideal calma toda clase de dolores
2 TABLETAS de Doloretas
El antidoloroso ideal